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【臺北報導】隨著新冠肺炎疫情蔓延的發展，教育部頒布的停課時間延

長至 6月 14日。惟「萬華區」三個字處於新聞與疫情的雙重風暴中，

似乎人人避之唯恐不及。試問位於萬華區的大理高中，校園裡是否瀰漫

著惶惶不安的浮動呢？答案是「沒有」。在嚴謹的防疫 SOP之下，校務

一如往常的平靜運作。楊校長依市府授權，裁示基於防疫安全及人性需

求，教職員工可彈性居家上班，同時維持有效人力，確保校務及教學正

常運作，並維持公部門訊息傳達與暢通。

鏡頭帶至校園內，教務處正規劃高三學生補考、高一高二如何透過

網路進行選組選課作業；總務處對於校園清潔消毒作業進行整備，並持

續監督校園正進行的無障礙電梯工程；學務處則與畢籌會學生們研擬如

何進行校史上第一次的線上畢業典禮；輔導室也不時電訪需要關懷的國、

高中學生。圖書館更時刻提供遠距線上教學的技術支援。

幾位第一線的夥伴更表達了他們的心聲。體育組廖組長：「我們持

續跟體育班的學生保持聯繫，並提供自主練習菜單，希望學生防疫期間，

也能維持基本訓練量。」自行車翁教練：「選手們都有自主訓練的器材，

透過網路我能接收到學生自主訓練的數據，基本上選手是自動自發

的。」

訓育組郭組長：「在規劃史上第一次線上畢業典禮之餘，還得花一

些時間，安撫畢業生的心情，畢竟高中畢業典禮是許多人的共同回憶，

目前只能共同承擔、扶持前行。」文書組徐組長：「擔任學校收文的重

要窗口，將即時的防疫訊息與公文適時傳達，作為校務決策與執行的參

考依據，是我責無旁貸的工作。」

警衛室楊先生：「大理的老師和行政真的很認真，所以我也更努力

作好第一線門禁把關的工作。」童軍團李團長：「學校裡的網路頻寬很

棒，所以我都到校進行線上課程直播，進校前我都會作好完整的防護措

施。線上課程結束後，我也跟世界各友好國家的童軍夥伴，分享童軍活

動與疫情消息，很多外籍友人都稱讚我們之前防疫的成果，也祝福我們

能度過這一次的難關。」

楊廣銓校長表示，防疫期間停課不停學與自主學習，的確給許多人

帶來不便。本校身為萬華區的高中學府，同仁依舊兢兢業業，校務一切

運作如常，我們感到勇敢且驕傲。我們更希望外界不要汙名化這一區，

更應好好思考未來如何振興與發展，大理高中願為萬華這一塊土地付出

一份心力。」



對於「停課不停學」，我們看見學校行政與老師們為了孩子的線上

學習，卯足勁在極短時間裡，師生均大幅提升了「資訊素養與能力」，

而教師們在線上教學準備所花費的時間與精力，更是實體課程的數倍之

多。

其次，六月是鳳凰花開的時節，也是各校培育的人才往下一個學習

階段邁進的期程。在此非常認真且大聲地呼籲，準備進入七年級的國小

畢業生，要勇敢地選擇在地就學，讓國中端的夥伴學校可以銜續教導；

而準備進入高中的國中畢業生，在會考成績出爐後，能相信我們在地的

高中學校，用心瞭解學校的特色課程與進路發展，選擇喜歡的學程安心

就學，讓高中夥伴學校，可以盡心地幫助孩子找到未來大學的升學進路

與職涯發展的方向。

面對艱難的此刻，我們需要大家的支持與協助。我們都有責任，讓

孩子免除對疫情的恐懼，要勇敢地留在這個培育他(她)們的土地，更要

認真地面對所有學習歷程的挑戰。因為，我們相信所有教育夥伴，都會

一直守護著曾經許下對教育志業的承諾，認真地去對待每一個願意學習

的孩子。最後，且讓我們衷心期盼：疫情陰霾盡散、學子重回校園、暖

陽再耀萬華。
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